

ROZONES

El factor Trump y la reforma judicial

Pruebas relevantes, nos comentan, las que debe superar el “peso fortachón”, y no sólo por el “lunes negro” que, derivado de la sobre-reacción de los mercados a las decisiones de Japón sobre sus tasas de interés y el temor a una recesión en Estados Unidos, llevó al dólar a rozar los 20 pesos, para luego tener un ajuste y cerrar ayer en 19.39. Eso a pesar de que en semanas pasadas llegó a estar debajo incluso de los 18 pesos. Y es que quienes han seguido el desempeño de nuestra moneda nos hacen ver que desde el pasado 2 de agosto, esto es, antes de la turbulencia, se rompió el techo de los 19 pesos por dólar. Lo que los lleva además a estar pendientes de dos situaciones que aún falta ver si se concretan: una de ellas sería el eventual triunfo de **Donald Trump** en las elecciones de Estados Unidos y otra la reforma al Poder Judicial que tiene a inversionistas inquietos, nos aseguran. Uf.

La tragicomedia venezolana

Y ayer muchos de quienes han seguido la espiral descendente de Venezuela recordaron una ocasión, no ha sido la única, en la que **Nicolás Maduro** dijo que un pajarito que era el espíritu de su mentor, **Hugo Chávez**, se le había aparecido y le mandaba mensajes. Ocurrió así porque ahora salió con el disparate de que iba a “romper relaciones con WhatsApp”, la aplicación de mensajería, por supuestamente amenazar a Venezuela y ser usada por fascistas. Según dijo, esa aplicación “entregó las listas de todos los venezolanos a los narcos colombianos”. Lo ha señalado mientras la televisión estatal transmitía el momento en el que Maduro desinstala la aplicación del celular. “Me liberé de WhastApp, WhatsApp al carajo”, dice mientras, como parte de la escenografía, un auditorio aplaude. El uso del pretendido humor, nos dicen, para ganar tiempo en momentos críticos, le suele dar resultados, aunque cada vez dé menos risa. Uf.

Alito cuenta los días

Y el que, nos aseguran, ya debe estar contando las horas de cara a la asamblea de consejeros que lo reelegirá como presidente del PRI es **Alejandro Moreno**. Y es que, nos comentan, en la convocatoria que se lanzó para la elección de dirigencia está previsto que el próximo domingo se lleve a cabo la “jornada electiva”, en la que **Alito** estaría aplicando a los priistas críticos una especie de estocada final, dado que las impugnaciones presentadas por éstos no tienen aún una posible fecha de resolución. En ese escenario, nos hacen ver, Moreno Cárdenas seguirá consumando hechos para generar la idea de que dar marcha atrás estaría más que complicado. La convocatoria, por cierto, establece que el proceso de elección se llevará a cabo entre las 10 de la mañana y las tres de la tarde. Y aunque hay una segunda fórmula que busca la dirigencia es sabido que al igual que los consejeros que participarán en la elección también es afín a **Alito**.

Capturas relevantes en Q. Roo

Acción relevante de la Fiscalía de Quintana Roo, nos comentan, la que permitió la captura de cuatro hombres señalados como generadores de violencia en el municipio de Benito Juárez. A dos se les vincula con el asesinato de un menor ocurrido en una playa en julio pasado, cuando se encontraba con su familia de vacaciones, en medio de un tiroteo entre grupos delictivos contrarios. Y de éstos, uno es señalado por el homicidio cometido contra dos personas que se encontraban en un autobús que circulaba por el bulevar Kukulcán. En ambos casos, la indagatoria dio como resultado la participación del sujeto apodado *La Bomba*, y de otro, su rival, a quien se ubica con el sobrenombre de *El Frijol*. A los otros dos detenidos se les detuvo al ser hallados en posesión de drogas. Importante, nos dicen, la desactivación de los presuntos delincuentes y que sus delitos no queden impunes.



Amparo para que le resuelvan

Con el sexenio a punto de concluir, varias incógnitas siguen sin resolverse, lo que ya comienza a generar inquietud... y amparos. Y es que resulta que ayer la diputada panista **María Elena Pérez-Jaén** dio a conocer que ha solicitado un amparo y protección de la justicia federal en contra de la fiscal en Combate a la Corrupción, **María de la Luz Mijangos**, pues no ha obtenido resolución a las 205 denuncias que ha presentado desde el 2022 por irregularidades en el manejo de recursos públicos. Algunas apuntan, por ejemplo, a contrataciones anómalas por 496 millones, atribuidas a la titular de la Comisión Nacional del Deporte, **Ana Gabriela Guevara**. O a la desaparición de medicamentos oncológicos en el Hospital Infantil Federico Gómez, cuyo monto asciende a 6.7 millones de pesos; o el caso Segalmex y sus filiales, a los que en un momento se responsabilizó de un posible daño al erario por casi 15 mil millones de pesos. ¿Qué tal?

Nuevo llamado desde el Inai

Con la novedad de que el Instituto Nacional de Transparencia, Acceso a la Información y Protección de Datos Personales, el Inai, ha refrendado su solicitud de iniciar un diálogo abierto con **Claudia Sheinbaum**, virtual Presidenta electa, en relación con la propuesta de reforma constitucional que pretende eliminar los organismos autónomos. Esta solicitud, realizada por primera vez el 10 de junio, busca abrir una conversación objetiva y sin prejuicios, se ha informado, también con el Poder Legislativo, sobre la modernización y fortalecimiento del marco normativo e institucional del país. Los comisionados del órgano garante prometen "apretar aún más el cinturón" en su interior, para que haya más "austeridad y racionalidad en el uso de los recursos públicos", refirió **Adrián Alcalá**, presidente del organismo. Hasta ahora se tiene previsto que la 4T extinga a los autónomos en las siguientes semanas.

